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時時警醒、常常祈求 

日期：2019年 12月 8日 

經文：路加福音廿一：26-36                                    楊惇皓教師 

【前言】  

 為什麼將臨期耶穌誕生跟末日審判有關，因為罪與審判是耶穌來到世界上的原

因。本週將臨期的主題是「悔改」，今天的經文要我們儆醒度日，好叫我們能在神的

面前站立得住。 

 今天這段經文的前面 20~24 節，是預言主後 66 至 70 年在聖城耶路撒冷所發生的

事，讓我們看見這事的發生是應驗了舊約聖經中許多降罰以色列人的預言，因為他們

頑梗不信，因此耶穌告訴門徒舊約的預言是會實現的，不要輕忽不當一回事。 

 求主幫助我們透過今天的經文，也讓我們知道這是將來必定發生的事，不要不當

一回事。 

【本論】 

一、審判的主是我們的救主，我們能昂首闊步（v25-28） 

從 25~27 節可知，主再來之時，天象會有極大的變異，人們必定嚇得魂不附體。

光被 921 大地震搖一搖都那麼驚恐了，更何況是這些天地之間日月星辰的大改變，肯

定是嚇死我們了。 

V27 但「他們要看見人子有能力，有大榮耀駕雲降臨」 

「人子」是主基督道成肉身、受苦的稱號；但當主再次降臨的時候，卻要特別顯

出「能力與榮耀」，這也呼應了帖後二 8 所說的，主耶穌要用口中的氣（能力）滅絕

那撒但的工作，並用降臨的榮光（大榮耀）廢掉牠。不要以為是在講神話故事，神要

他們清楚知道這些關乎未來及審判的事是真實可信的，將來必有這事。 

v28 神說到時候世人必定恐懼戰兢，但神的兒女應當要昂首闊步，因為知道我們

素來所等候的那得贖的日子終於來到。為什麼當世人都恐懼戰兢、嚇得魂不附體的時

候，神的兒女能夠昂首闊步呢？是因為我們是神的兒女，祂是我們的救主，他不只是
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要來審判我們，而且他已經在十字架上為我們受了審判，因此主基督能夠在能力和榮

耀中拯救他自己的兒女，是因為我們的身份，所以我們能昂首闊步。 

感謝主，有一位姊妹說，他小時候有到教會，但長大後就沒有，她最近再度回到

教會，是因為她前陣子再次讀到聖經中所說的審判及其後果是如此的嚴肅及恐怖，這

份懼怕使他無法安於現狀、視而不見，而決定回到神的面前檢視自己的生活，再次立

志過討神喜悅的生活。盼望我們也都可以效法這位姊妹的榜樣，快快回到主的面前，

若你還不認識神，還未成為他的兒女，歡迎趕快向我報名，我們可以幫助你認識神成

為他的兒女。？ 

二、主仍未再來是為了給世人時間悔改（v29-33）  

這段經文主耶穌向我們強調他要再來之前，會有一些徵兆，而且這些事都一定會

發生，絕不是虛張聲勢、嚇嚇你們而已。為什麼要有預兆，就是要「預告」，預告是

為了給人悔改的機會與準備的時間。 

當學生的，要有月考、段考、模擬考，就是透過這些小考試不斷在預告將來那大

考的日子即將來到也必定來到，因此平時要做好準備。 

常聽見父母管教寶寶時常常說，我數到三就要處罰了喔！一二三！但通常會越數

越慢，拖了很久都還沒有「三」，就是一個身為父母的很希望給孩子機會悔改而不要

真的懲罰他，那是一種恩慈的表現。主耶穌還沒有來審判我們的原因也是如此。也就

是彼後 3:9 所說的「主所應許的尚未成就，有人以為他是耽延，其實不是耽延，乃是

寬容你們，不願有一人沉淪，乃願人人都悔改。」 

但是如果我們還不悔改，數一二三的天父隨時可以說「三」，然後我們就在突然

之間看見主耶穌駕雲降臨，如網羅般臨到我們。 

應用： 

我們是否意識到我們現在活著的每一天都是主的寬容與恩慈，他審判的手已經等

在那裡，隨時可以喊「三」，就打下來，但神還停留在「二」的延長聲當中，希望我

們要把握時間，來信靠耶穌，認識真神，過一個合神心意的聖潔生活。 

另外的應用，我們在對待我們的孩子或別人的時候，我們有沒有足夠的恩慈對待

他們，還是我們是很嚴苛、很律法的，動不動就「三」，我們高興甚麼時候三就三，
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沒有一也沒有二。我們是否容許人有犯錯的機會，能夠有一，甚至有二，效法耶穌用

恩慈的心將對方挽回，等到對方真的再不悔改，我們再做一個合乎真理的處置或懲

罰。因為我們的主耶穌對待我們這個罪人也是充充滿滿有恩典、有真理，而且他的恩

慈是領我們悔改。 

三、時時警醒、常常祈求，使我們能站立在神面前（v34-36） 

所以我們如何能得贖？如何能逃避這一切要來的事，得以站立在人子面前？神給

我們的方法與教導就是：要時時警醒，常常祈求。 

主耶穌說重點不是我甚麼時候來，不用去研究那些徵兆、猜時間，重點是你現在

要做甚麼準備，好使你將來能站立得住。 

既然要準備，身為現代的基督徒，我們需要認清我們現在所處的這個世代，我們

才能知道要如何警醒準備，過去在警醒這個主題上我們講過許多例子，今天我要從我

們所處的文化的角度來談警醒，我們要看看我們怎麼使用我們的時間。聖經告訴我們

「要愛惜光陰，因為現今的世代邪惡。」（以弗所書 5:16） 

在 30 年前，1985 年，Neil Postman 出版了一本 Amusing ourselves to death 的書，中

文翻譯作「娛樂至死」。30 年前沒有網路、手機等 3C 產品，只有電視，但作者已經

看見了電視對人類歷史及思想文明帶來的巨大的破壞性。而這三十年過去了，這樣的

趨勢隨著科技不斷的進步只有越來越嚴重及明顯。這本書告訴我們娛樂媒體如今已成

為我們生活中最大的問題。 

我們花了許多的時間在影音媒體上，從以前的電視只有三台，到後來的數以百計

的有線電視台，早期的任天堂、到 PlayStation、X-box、Wii，到現在的上千上萬款各式

手機遊戲與電競遊戲，從 PDA 到手機到平板電腦，從 PTT 到部落格到臉書到 youtube

到 LINE，娛樂媒體全面而強勢的充斥在我們每天的生活中，我們把我們所有的時間都

花在這上面，以至於我們連停下來思考安靜的時間都沒有。 

中華民國眼科醫學會公布 2019 全台護眼趨勢調查結果；國人每日 3C 用眼時間逐

年增加，今年更是高達 10.7 小時。年輕族群使用小螢幕的用眼時間更是可觀，有 1/3

每天觀看網路影片高達 3 小時。 
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除了花時間之外，影音媒體也使我們減少思考。過去文字傳播的時代，人們看重

閱讀與寫作，而如今影音媒體取代了文字，並且強調娛樂化，以刺激官感為主，觀眾

看重感覺取代思考，我們知道很多片段式的訊息，但那些訊息卻離我們很遠，甚至與

我們日常生活沒有關連。我們不停在吸收，卻沒有把吸收來的資訊，轉換成成長的動

力與思考的題材。 

因此這本書的作者最後總結警告我們思想走向滅亡的趨勢。他說思想和文化的最

大敵人，並不是如同冷戰時期，由世界上的極權政府控制著人民的思想，相反的反而

是如今看似美麗新世界的夢幻泡影底下，我們的思想迷失在無盡的娛樂之中。 

因此主耶穌要我們「時時警醒、常常祈求」，那能幫助我們不被媒體綑綁，恢復

身為人該有的樣貌。因此我要挑戰大家，若你夠勇敢的話，選一天 24 小時的時間內禁

止服用任何 3C 產品包括電視，就算上班需要用電腦也不要做娛樂性使用，如果犯規

就要重新計算 24 小時，看看你的身體及心理會有甚麼樣反撲的力道及感受。也許你會

說，天啊！這 24 小時是人生中最糟的一天，或許有些人會說這是人生中最美好的體驗

之一，或許這樣的挑戰能促使我們多出時間來做一些好久沒做的事情，比如去面對面

拜訪朋友、串串門子，或專心的散散步放鬆。 

【結論】 

讀完了今天的經文，我們要知道關於末日的事情主耶穌不是說著玩的，而是必定

會發生的嚴肅事情。若你還不是神的兒女？我希望你可以認真思考這件事情的嚴重

性，好叫你在審判之日來到時可以站立得住，被主耶穌拯救。而既然主耶穌一定會再

來，我們每天的生活都要珍惜與警醒預備，因為神已經數到二了，隨時會數到三，她

在等更多人悔改過合神心意的生活。我們需要知道，撒但通常不是很兇猛的攻擊我

們，因為那會使我們更緊緊抓住神，通常牠是讓我們忙碌到沒時間親近神，讓我們花

好多時間在娛樂媒體而沒時間思想神、為主做工。要站立得住別無他法，唯「時時警

醒，常常祈求」而已，願主幫助我們。 
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